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Compte-rendu de l’Assemblée Générale
 du 25 janvier 2025

Ordre du jour

Intervention du Maire, bilan moral, bilan financier, intervention de l’adjoint au Maire, élections et vote,
questions diverses, résultats du vote.

Mot de la Présidente

« Merci à tous de votre présence et de l’investissement de chacun pour le bon fonctionnement de
notre association. Je souhaite également remercier la Mairie pour son soutien constant et rappeler
que les salles de l’Espace Crépeau sont mises à disposition gracieusement par la Mairie. Je laisse la
parole à Monsieur le Maire. »

Intervention de Monsieur le Maire

« Je tenais à vous saluer ce matin malgré un mois de janvier très chargé. Nieul-Gym-Loisirs est
notre association-phare, peut-être la plus importante par le nombre d’adhérents (environ 430). Je
voulais remercier le Bureau et la Présidente, Carole Gautier, pour tout ce que vous faites. C’est très
bien pour vous mais c’est très bien aussi pour la ville. Cela contribue au rayonnement de Nieul-sur-
Mer. Simplement un grand merci à toutes et à tous. Continuez comme ça. Nous ne pouvons pas
vous donner plus de créneaux que ce que l’on vous donne. C’est vrai qu’il en faudrait toujours plus
mais il y a beaucoup d’associations à Nieul dont certaines n’ont pas de créneau du tout. Vous verrez
cela avec David Loutreuil mais c’est compliqué. Soyez sûrs que nous serons toujours à vos côtés
pour essayer de vous accorder le maximum. Je vous souhaite, à toutes et à tous, en ces temps un
peu plus que troublés, une très bonne et très heureuse année. »

Monsieur le Maire remercie Carol, Michèle Guerville pour son travail durant toutes ces années, son
adjoint David Loutreuil et Philippe Lepage, conseiller municipal.

Bilan moral de la Présidente

Carol : « J’ai pris mes fonctions de Présidente le 26 septembre 2024. J’ai remplacé Michèle Guerville
qui a occupé ce poste pendant 3 ans et a fait un travail remarquable. Je souhaitais le souligner parce
que Michèle s’est énormément investie.  J’espère faire aussi bien qu’elle.  Michèle, je tenais à te
remercier aujourd’hui. »

Michèle : « Merci pour ces mots de gratitude. Sachez que c’est avec énormément de plaisir que j’ai
assuré mon poste de Présidente. J’ai rencontré de très belles personnes avec qui on a fait un travail
qui était agréable pour réaliser nos objectifs. Je vous suis donc reconnaissante de la confiance que
vous m’avez accordée pendant ces 3 années et sachez que je suis absolument confiante. Je sais
que  NGL  continuera  à  progresser  et  à  offrir  à  tous  les  Nieulais  des  activités  sportives  qui
correspondent à leurs souhaits. Bonne continuation mais je reste toujours adhérente et c’est avec
beaucoup de plaisir que je profite maintenant des activités. Merci. »
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L'association Nieul-Gym-Loisirs

Nieul-Gym-Loisirs est une association de type loi 1901 qui propose à ses adhérents des activités
sportives et de loisirs. Elle existe depuis 1980 et son siège est à la maison des associations de
Nieul-sur-mer. 

Elle a pour mission de promouvoir le sport et les loisirs pour tous dans un esprit convivial et inclusif.
Et cette année nous poursuivons cet objectif avec enthousiasme.

Le Conseil d’Administration

Il veille à la pérennité de notre association.

Il est composé actuellement de 12 membres dont 5 constituent le Bureau :

 Présidente : Carol Gautier (mission : assurer le bon fonctionnement de l’association)

 Vice-président : Alfred Rivas

 Trésorier : Jean Gabaud (mission : assurer le bon fonctionnement financier)

 Trésorière adjointe : Maryvonne Hurier

 Secrétaire (ex-adjointe) : Marie-France Paulet

Les mouvements sont constants au sein du CA, le mandat d’un(e) élu(e) étant de 3 ans. Ce qui
amène à de nouvelles élections.

Carol souhaite remercier Monique Chéné pour tout le travail qu’elle a effectué.

Elle a été notre secrétaire pendant 17 ans. Elle a toujours été disponible et s’est beaucoup investie
notamment pour nos soirées dansantes où elle faisait des plans de table pour 150 personnes !

Remerciements de Monique qui laisse la place aux jeunes et souhaite profiter de son temps libre
pour voyager.

Marie-France Paulet, secrétaire adjointe, quitte également ses fonctions. Carol la remercie pour sa
disponibilité.  Remerciements de Marie-France au Bureau et à toute l’équipe avec laquelle elle a
travaillé durant toutes ces années.

Administrateurs(trices)

Ils sont au nombre de 7 : Jannick Bocchio, Michèle Chaumont, Catherine Coulombs, Denis Liagre,
Nicole Navuec, Chantal Salardenne et Annie Suire-Saulnier.

3 personnes vont  quitter  le CA :  Jannick,  dont  le mandat se termine et  qui  ne souhaite pas se
représenter ainsi que Catherine et Denis.

Carol les remercie tous les trois pour leur soutien au sein du CA.

Coordinateurs(trices)

En plus des membres du CA, 2 personnes, hors CA, ont une fonction de coordinatrices. Ce sont
Catherine  Bodas  et  Mireille  Bonneau.  Leur  rôle  est  d’assurer  le  lien  entre  l’association  et  les
adhérents. Elles peuvent faire remonter les questions qu’on leur pose, remplir les fiches d’inscription,
prendre les  chèques et  les  certificats  médicaux.  Carol  les  remercie  également  pour  leur  aide à
l’intérieur de l’association.
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Activités

NGL propose 14 activités :

13 activités sportives :

Gym fitness 1 (Floriane), Gym fitness 2 (Hourya), Zumba (Sandrine), Pilates 1 & 2 (Hourya), Pilates
3 (Floriane), Stretching postural (Stéphanie), Gym harmonique 1 & 2 (Nelly), Taï Chi (Jacqueline),
Danse en ligne (Sandra), Yoga 1 (Christine), Yoga 2 (Laetitia) & Yoga 3 (Audrey)

1 atelier de loisirs :

Aiguilles passion

Cette année, nous avons ouvert 2 activités supplémentaires, le Pilates 3 et le Yoga 3.

Beaucoup de personnes souhaitaient faire du Pilates. Les Pilates 1 et 2 ne pouvant répondre à
toutes les demandes, un cours de Pilates 3 a été ouvert. A cela s’est ajouté le nouveau cours de
Yoga 3 depuis janvier 2025.

Carol souhaite :

 être toujours à l’écoute des adhérents. Elle a reçu récemment des personnes travaillant le soir
qui ne pouvaient pas assister à nos cours malgré tout ce qui est proposé. C’est un problème.
Elle a donc pensé à ouvrir une activité supplémentaire : un yoga plus dynamique (vinyasa)
puisque  nous  avons  déjà  un  yoga  bien-être  et  un  hatha  yoga.  Il  se  trouve  qu’Audrey,
animatrice, est venue la voir et lui a proposé d’animer ce cours.

 faire évoluer l’association en ayant des adhérents plus jeunes (la plus jeune adhérente au
Yoga a 24 ans). Nous sommes sur une bonne dynamique.

A propos d’Aiguilles passion

C’est un atelier très convivial où les gens partagent leur savoir en tricot, crochet et couture. Toute
l’année les personnes travaillent pour présenter leurs ouvrages au Marché de Noël. Cette année,
cela a été un franc succès puisque nous avons récolté plus de 800 € au profit de l’association Rêves
(association qui réalise les rêves d’enfants malades à l’hôpital).

Remerciements également  à la  Mairie  pour  avoir  transféré le  Marché de Noël  sur  la  place des
Chênes verts. Cela a permis une plus grande affluence. Les gens étaient contents et il y avait une
très bonne ambiance. Cette année nous avons eu un stand plutôt qu’un chalet,  à la portée des
enfants qui ont pu voir tous les ouvrages. Cela a contribué au succès du Marché de Noël en ce qui
nous concerne. Nous redemandons donc à Monsieur Loutreuil, un stand plutôt qu’un chalet pour le
prochain Marché de  Noël.

Événements

Nous sommes présents sur différents évènements que propose la Mairie :

 la fête du port du Plomb

 le forum des associations

Animations

Nous vous proposons également des animations comme des soirées dansantes. 

En  2024,  il  n’y  en  a  pas  eu.  Cette  année,  exceptionnellement,  2  soirées  dansantes  seront
organisées. La première aura lieu le 15 mars et la deuxième le 25 octobre.
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Les animatrices

Elles sont 11 au total (9 professionnelles et 2 bénévoles).

Carol souhaitait les mettre à l’honneur cette année car elles sont le pilier de notre association. Elles
sont toutes très compétentes, disponibles et généreuses. Nous avons une grande chance de les
avoir au sein de NGL. On vient à une séance pour partager une activité mais aussi pour l’ambiance
générale qu’on y trouve.

Sont venues présenter leur activité :

Jacqueline :  Taï  Chi ;  Nelly :  gym  harmonique ;  Stéphanie :  stretching  postural ;  Audrey :  yoga
dynamique ; Christine : yoga bien -être ;  Patricia :  Aiguilles passion ; Floriane (arrivée vers 11h) :
gym fitness 1 et Pilates 3.

Planning hebdomadaire

Les salles sont occupées 4 jours par semaine : lundi, mardi, jeudi vendredi.

Les couleurs sont différentes selon les activités. D’un coup d’œil, on visualise tout le planning. 22h
d’activités sont proposées par semaine dont 5h30 de gym fitness. Très peu d’associations proposent
cela.

Statistiques et graphiques

Evolution des inscriptions depuis 2014-15

En vert ce sont les adhérents, en rouge la répartition féminine et en bleu la répartition masculine. En
2014-2015, nous avions 340 adhérents, aujourd’hui il y en a 431.

90 % de femmes sont présentes dans les activités qui comptent aussi 10 % d’hommes (ils étaient 29
il y a 10 ans, ils sont 43 aujourd’hui).

Une baisse de notre activité est à noter pendant les années Covid (2020-22).

Actuellement les chiffres sont en hausse et avec l’ouverture du Pilates 3 et du Yoga 3, ils sont en
pleine évolution. Une progression de 27 % peut être constatée sur 10 ans.

Adhérents par tranche d’âges

Toutes les tranches d’âges sont représentées. Dès l’âge de 15 ans on peut s’inscrire à NGL jusqu’à
90 ans et plus. Ce sont les 60-79 ans qui sont le plus présents parmi nos adhérents. Ils représentent
75 % du total.

Participants par activité

Gym fitness : + de 40%; Pilates (1, 2 & 3) : 14%; Gym harmonique (1 & 2): 13%; Yoga (1, 2 & 3) :
10%

Viennent ensuite la Danse en ligne, le Stretching postural, la Zumba, Aiguilles passion et leTaï chi
(de 6% à 2%).

Nous avons 608 participants pour  431 adhérents.  Cela signifie  qu’un adhérent  peut  participer  à
plusieurs activités.

Répartition par commune

Nieul-sur-mer : + de 65 %; Lagord : 9 %; L’Houmeau : 6 %.

Le nombre diminue ensuite pour les autres communes (de 5 % à 1%).

Les Nieulais sont très sportifs !

Les outils de gestion
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Gérald Chiquet, administrateur du site internet, a créé un site très facile à utiliser. C’est un bel outil
pour notre association. On y trouve :

 des pages de présentation des activités et des animatrices, avec photos

 un planning des modifications de cours indiquant les changements ou annulations de salles,
les congés ou absences des animatrices

 des lettres d’information aux adhérents (elles sont envoyées 6 jours avant l'évènement ou
immédiatement en cas d’urgence)

 une application de gestion des inscriptions avec un simulateur de prix.

Carol  remercie  Gérald  qui  est  très  présent  tous les  jours.  Elle  travaille  beaucoup avec lui  pour
modifier ou planifier les informations.

Les inscriptions pour la prochaine soirée dansante vont bientôt pouvoir se faire en ligne.

Vote pour le bilan moral de la Présidente.

À l’unanimité le bilan de la Présidente est adopté.

Rapport Financier

La Présidente passe la parole à Jean, notre trésorier.

Jean nous fait le bilan comptable de l’année 2024. Il nous présente ensuite le budget prévisionnel
pour 2025.

Le bilan 2024 et le budget prévisionnel pour 2025 sont soumis au vote de l’Assemblée générale.

Les comptes sont approuvés à l’unanimité.

Le Trésorier remercie à titre personnel les 3 personnes qui ont quitté le Bureau cette année : Michèle
Guerville, Monique Chéné et Marie-France Paulet.

Jean remercie l’Assemblée de son attention.

Françoise Ribault, contrôleur aux comptes (absente aujourd’hui), a procédé à l’examen minutieux de
la comptabilité et a donné quitus.

La Présidente précise que des urnes vont circuler parmi les adhérents afin de procéder au vote. Les
résultats seront connus à l’issue de l’Assemblée générale.

Intervention du conseiller municipal

David Loutreuil, adjoint au sport, aux loisirs et à la vie économique, souligne que Nieul-sur-Mer est
devenue une commune sportive vu les chiffres qui ont été donnés. Il remercie aussi Jean pour ses
comptes qui sont toujours d’une précision redoutable et d’avoir ajouté la subvention en nature de la
Mairie pour le prêt des salles. Il réaffirme la volonté de la Mairie de donner de l’importance au sport
et  aux  loisirs.  NGL,  association  « fer  de  lance »  comme  l’a  dit  Monsieur  le  Maire,  compte
énormément car ce sont 430 adhérents qui viennent certes faire du sport mais qui se préoccupent
aussi du bien-être. Il y a 2/3 de Nieulais dans l’association mais c’est assez significatif d’avoir 1/3 de
personnes qui viennent d’autres communes.

Il  remercie également Michèle Guerville pour avoir  travaillé ensemble agréablement ainsi  que le
service de la Mairie qui gère les salles.

Il  espère pouvoir  travailler  dans les mêmes conditions avec Carol  et  précise qu’il  y  a de fortes
chances pour que le prochain Marché de Noël se tienne au même endroit qu’en 2024.
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Questions diverses

Remarque d’une adhérente : le ménage de certaines salles n’est pas toujours bien fait.

Réponse de David Loutreuil : c’est un sujet qui nous tient à cœur. Ce sont de nombreuses salles qui
sont concernées. Le personnel se retrouve parfois avec des tâches assez importantes, plusieurs
salles à faire suite à des locations ou à certains évènements, le week-end. Beaucoup d’incivilités
sont souvent constatées. Des personnes laissent les salles dans des états pas toujours très corrects.
C’est malheureusement arrivé de nombreuses fois cette année. Il en résulte que le lundi matin la
charge  de  travail  est  très  lourde.  La  Mairie  va  essayer  d’  organiser  des  séances  de  ménage-
décapage. Des contrôles vont être remis en place, des courriers seront envoyés et il y aura peut-être
des amendes sur le ménage.

La même remarque est aussi faite pour la salle de ping-pong très encombrée par du matériel.

Autre problème souligné (récurrent depuis des années) : robinet qui éclabousse aux lavabos quand
on veut se laver les mains.

Monsieur Loutreuil conseille de faire remonter ce problème auprès du service concerné.

Carol propose qu’une information concernant le ménage soit faite auprès des enfants qui occupent
une salle le mercredi soir car celle-ci n’est pas toujours bien nettoyée.

Élections et vote

Présentation  des  nouveaux  candidats  au  Conseil  d’Administration :  Michelle  Audonnet,  Jacky
Coulombs et Annick Sanchez

2  administratrices  et  la  Présidente,  sortantes,  se  sont  représentées :  Michèle  Chaumont,  Carol
Gautier et Maryvonne Hurier

Au dépouillement : 110 bulletins de vote dont 11 procurations.

 Sont élus : Michelle Audonnet, Jacky Coulombs et Annick Sanchez

 Sont réélues : Michèle Chaumont, Carol Gautier et Maryvonne Hurier

Conclusion

La Présidente remercie les adhérents pour leur soutien, leur participation et leur confiance. Nous
continuerons à faire évoluer notre belle association.

Elle clôture la séance à 11h30 et toutes les personnes présentes sont invitées à rejoindre le buffet
pour continuer à échanger.

Le Conseil d’Administration se réunira le 29 janvier afin d’élire le nouveau bureau. Cette réunion se
tiendra à la Maison des associations à 14h.

La secrétaire, La présidente,

Marie-France Paulet Carol Gautier


